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	 الـشـركـة الـعـامـة لـمـصـفـاة حـمـص

	Sub. : Supply and Installation  and operating STEAM  BOILER   38 Kg/cm2     
	
	الموضوع :  توريد وتركيب وتشغيل مرجل بخاري بضغط 38 كغ/سم2 

	File No. : ( CD :       /         )

By : Power Management 
	
	رقم الملف : (    /           )                            
المديرية : الطاقة                



	دفتر الشروط
الفني لتوريد, و تركيب
و تشغيل  مرجل بخاري     ضغط 38kg/cm²
في الشركة العامة  لمصفاة حمص
(على أساس مفتاح باليد)
المحتويات :
1. الموضوع.
2. القسم الميكانيكي.
3. القسم الكهربائي.
4. قسم الأجهزة الدقيقة .
5. القسم المدني .
6. قسم معالجة  المياه .
7. متطلبات عامة.
8. المرفقات  .
1- الموضوع :
يهدف هذا العمل إلى تصميم و توريد وتركيب وتشغيل  مرجل بخاري , المشروع ( على أساس مفتاح باليد) . يقدم المشروع  إلى الشركة العامة  لمصفاة حمص بضمان شروط التشغيل .
وفق المواصفات الفنية التالية :

· ضغط البخار الخارج  : 38 كغ/سم2.
· حرارة البخار الخارج : 450 ± 5 درجة مئوية.
· كمية البخار الخارج: 25طن/ ساعة على الأقل 
· عدد حرا قات المرجل: حراقين  .
2- القسم الميكانيكي

2-1- مواصفات المرجل :

· ضغط البخار الخارج  : 38 كغ/سم2.
· حرارة البخار الخارج  : 450 ±5  درجة مئوية.
· كمية البخار الخارج  : 25طن / ساعة على الأقل .
· مواصفات المياه والوقود المقدمة من المصفاة 
· حرارة مياه التغذية : درجة حرارة الجو (5-20 ) درجة مئوية. 
· نوع مياه تغذية المرجل : مياه ديمي ( معالجة ) مرفق مواصفات المياه .
· ضغط مياه التغذية : الضغط الجوي النظامي .
· الوقود المستخدم في حرق المرجل :
1- فيول أويل (مرفق مواصفاته ) بضغط جوي نظامي وحرارة ( 70-80  ) م° الى حدود المرجل .
2- فيول غاز (مرفق مواصفاته ) بضغط (3.5  - 4   ) كغ/سم2 .
2-2-  متطلبات فنية : 

- يجب أن  يكون المرجل قادرا على إنتاج البخار بضغط  وحرارة وكمية التدفق المطلوبة عند حرق أي نوع من أنواع الفيول المحددة . 

- يجب أن يبقى الضغط التشغيلي ودرجة حرارة البخار  ثابتين عند أي حمولة للمرجل ابتداءً من 60%.
- يجب ألا يقل المردود عن 91% عند الحمولة الاسمية .

- على العارض تقديم مخططات استهلاك الوقود   ( الفيول والغاز ) للمرجل  . 

- يجب أن يذكر العارض أنواع المعادن لكافة الأنابيب المستعملة في المرجل ومواصفاتها الفيزيائية والكيميائية والميكانيكية  وفق الستاندرات ذات الصلة .

- على العارض تقديم مجموعتي ضخ لتغذية المرجل بمياه التغذية مع الملحقات اللازمة لعملهما , واحدة في التشغيل والأخرى احتياط  .

- يجب أن تكون الحراقات المسلمة وفق أحدث الأنواع ذات الإصدارات NOx  المنخفضة ويجب أن تكون قادرة على الحرق التام , النظيف والفعال لجميع أنواع الوقود المذكورة أنفا . 
- تقديم محولة ضغط 38/14bar ذات تحكم آلي مع تجهيزاتها .
- يجب أن تركب مدخنة مستقلة للمرجل تحقق الشروط التشغيلية و البيئية .
- يجب على المتعاقد تركيب صمامات مناسبة على جميع الخطوط بحيث تسمح بعزل المرجل  عن كافة خطوط الدخل  والخرج . 
- يجب على المتعاقد تركيب سلالم , أدراج , منصات وممرات مشاة مغلفنة لتأمين وصول كامل لجميع الأجهزة والمعدات بسهولة . 

- يجب أن يكون المرجل محمي بواقية مناسبة . 

- يجب أن تكون جميع المواد والمعدات جديدة
 وليست مجددة , 
- يمكن للعارض القيام بزيارة للمصفاة لكي يطلع بشكل كامل على موقع تركيب المرجل .
 2-3- العزل : 

· يجب أن تعزل جميع السطوح التي تزيد درجة حرارتها عن 60 درجة مئوية أينما وجدت . يجب أن يعزل المرجل والأوعية  والأنابيب باستخدام مادة (صديقة للبيئة)  وأن تحمى هذه المادة بصفائح من الألمونيوم .
· يجب أن تجهز علب عزل سهلة الفك في جميع المواقع التي قد تحتاج الى فك بهدف الإصلاح 
3- القسم الكهربائي
المتطلبات الكهربائية :
1-جميع التجهيزات الكهربائية الخاصة بالمرجل يجب أن تكون مناسبة من حيث التصنيف الحراري والغازي والتي يعمل عليها المرجل    .

2 - التجهيزات الكهربائية التي ستقدم للمرجل  يجب أن تخضع لأحدى الستندرات العالمية :
.  أو مايعادلها ( NEC- IEC)
3- نظام التغذية الكهربائية المستخدم :

380/220 فولت 50 هرتز – 3فاز +نتر + حيادي -400 فولت-   مقبول .

4- تقديم جميع المخططات التوضيحية والنشرات الفنية للتجهيزات التي ستركب ودارات التشغيل .

5- تقديم شهادة اختبار ضد الانفجار للمحركات ذات التصنيف الانفجاري  والتجهيزات ذات الصلة
 6- تقدم المصفاة التغذية الكهربائية الضرورية للوحة تشغيل المرجل .
4-قسم الأجهزة الدقيقة-4-1- الأجهزة الحقلية :
· وتشمل (المبينات الموقعية والمفاتيح و المرسلات)  لبارامترات العمل (الضغط  والمستوى والحرارة و  والكمية والتدفق ) 
· يجب  أن تكون جميع  الأجهزة  الحقلية  حديثة  وذات درجة حماية  IP67 وأن تكون متوافقة من حيث التصنيع والتركيب مع الستاندرات  الأوربية الحديثة  أو  ما يكافئها  .
· تغذية  جميع الأجهزة الحقلية 24 V DC .
4-2– نظام التحكم الآلي بالمرجل :
يجب أن يكون  النظام المقدم  من نوع التحكم المنطقي القابل للبرمجة ( PLC ) مؤلفاً كحد أدنى من  حلقات  التحكم الرئيسية التالية :

· نظام  التحكم بالحرق .

· حلقة  التحكم  بمياه  التغذية .

· حلقة التحكم بدرجة  حرارة البخار .
· نظام قيادة الحراقات  .
· تركيب  علبة  تحكم  محلية للحراقات المستخدمة وذات درجة حماية  IP55 على الأقل . 
· يجب أن تكون مكونات نظام التحكم المقدم اصدار حديث مخصص للاستخدام في مجال التحكم بالمراجل البخارية . 
· يجب تركيب واجهة تخاطب (HMI) .
· يجب توفر إمكانية للتشغيل والإقلاع والفصل الطارئ من الموقع بالإضافة إلى واجهة التخاطب  .
· يجب أن تكون الواجهة ذات شاشة تؤمن الإظهار والاستعراض بالزمن الحقيقي و الأرشيف . وعرض الحمايات و الإنذارات 
· توضع مجموعة PLC  في خزانة مناسبة وتتصل مع HMI . ويتوجب على المتعهد تأمين غرفة مناسبة لوضع الخزانة تتيح العمل عليها بشكل سهل ومريح . 
· على المتعاقد تركيب كل ما يلزم للتشغيل والفصل الصحيح والأمن وفقا لتصميمه         ( ريليات , لمبات , قواطع , زمور , .. ) حتى لو لم تذكر أعلاه .
4-5- ملحقات النظام :
1- حاسب محمول حديث لتحميل برمجيات التحكم . 
2- طابعة ليزرية ملونة لطباعة التقارير .
4-6- كابلات الوصل :
· على المتعهد تقديم كابلات ( مسلحة وذات عازل PVC وغمد نحاسي وأن تكون مقاومة للحرارات العالية ) 
· يجب وضع الكابلات داخل مجاري  معدنية  وعلى  حوامل  مناسبة للموقع    .
· بقاء 25 % من سعة الكابلات كاحتياط .
5- القسم المدني
5-1 معلومات الموقع :
وصف الموقع: المشروع يقع ضمن شركة  مصفاة حمص التي تقع على ارتفاع 495 م عن سطح البحر .
معلومات التربة : على المتعاقد  إجراء كل الاختبارات اللازمة على التربة  لأهداف تصميمية .
5-2 الحفر والردم :
- على المتعاقد أن ينفذ أعمال الحفر ( الطرق والقنوات و القنوات الكهربائية والأساسات و الخ ..) ويردم مناطق الحفر بتربة مناسبة على طبقات مرصوصة جيداً .
- يجب أن توضع الكابلات الكهربائية في قنوات بيتونية ثم تملأ هذه القنوات بالرمل وتلون بالأحمر .  
5-3- تصريف المرجل والتصريف العام للموقع :

التزام العارض تقديم تصميم  لنظام التصريف في المرجل وكذلك تصريف كامل موقع العمل وربط هذا النظام بشبكة الصرف الصحي في المصفاة .
5-4- الدهان :
على العارض أن يبين في عرضه الدهان المستخدم لطلاء الأنابيب ,الهيكل المعدني ,المعدات الميكانيكية ,الخ ..  
5-5- التصميم الزلزالي :
الدرجة   VII وفقاً للستاندرات   :
(MSK SCALE,MERCALLI).
5-6 نظام إنذار حريق :
-يجب على المتعاقد أن يؤمن ويركب نظام إنذار حريق وجميع  دارات إنذار الحريق الضرورية في موقع المشروع ويربط النظام مع نظام إنذار الحريق في المصفاة .
6- قسم معالجة المياه
6-1-  مواصفات المياه المستخدمة :
- درجة الحموضة = ( PH = 7±1 ) .
- الناقلية ( 25°م ) = 0.5 ميكروسيمنس/ سم .
- محتوى السيليكا = 20 ميكرو غرام / لتر .

-درجة الحرارة = درجة الحرارة الجو المحيطة

6-2- نظام المعالجة الكيميائية الداخلية للمرجل      - يجب على العارض تقديم نظام الحماية الكيميائية اللازمة لدارة المرجل مع كافة المعدات اللازمة لذلك من مضخات وخزانات وملحقاتها , وكذلك تقديم المواد الكيميائية المستخدمة لهذه الغاية خلال سنة الضمان  , وأن يضمن تشغيلها بشكل جيد وآمن , وتركب على ارتفاع صفر متر . وكل ما ذكر سابقا حسب الستندرات العالمية .
6-3- العينات :
-  على العارض تقديم تجهيزات العينات الضرورية مع الأجهزة المخبرية اللازمة لإجراء تحاليل العينات( جهاز سبكترو فوتوميتر , جهاز قياس ناقلية , جهاز قياس PH ) على الاقل . وأن تكون هذه التجهيزات وفق الستندرات العالمية 
- يجب على العارض تقديم طريقة تحليل العينات وفق الستاندرات العالمي.
6-4- الغسيل الكيميائي للمرجل :
- على العارض أن يقدم الكيميائيات الضرورية  ( كمية ونوعية ) التي سوف تستخدم في غسيل المرجل والوثائق الفنية ذات الصلة .
- على العارض تقديم برنامج غسيل المرجل كيميائيا الذي يجب أن يكون حسب الستندرات العالمية ذات الصلة . على المتعاقد إجراء عملية الغسيل الكيميائية .
7- متطلبات عامة
7-1- عموميات : 

· يجب أن يصمم المرجل , يركب ويفحص للقبول وفق أحدث نسخ من الستندارات ذات الصلة . " مرفق جدول بالستندرات المطلوبة " 

· يجب على المتعاقد ترميز جميع الخطوط والمعدات .بالاضافة الى ترقيم عناصر دارات القياس والتحكم بما يطابق مخططات المشروع
· على المتعاقد ربط خطوطه مع خطوط المصفاة ( مياه, وقود , هواء , بخار.. .)    
· يجب على المتعاقد  تقديم جدول  زمني لتنفيذ الأعمال .
· أي ضرر ناتج عن أعمال المتعهد أو متعهد ثانوي من جانبه لأي قسم من التركيبات الكائنة في المصفاة مثل الطرق , خطوط الكهرباء , المياه , أنابيب البخار... الخ سوف تقع على مسؤولية المتعاقد .  

· على المتعاقد مراعاة قواعد الأمن والسلامة المتبعة في المصفاة خلال فترة  التنفيذ .
· يجب أن تنجز اختبارات الأداء والتشغيل للمرجل المقدّم خلال فترة أسبوع  واحد من أجل إثبات الضمانات . 
· يجب على المتعاقد تقديم شهادة اختبار لجميع التجهيزات باللغة الانكليزية .
· على العارض تقديم قائمة تحليل أسعار لكافة أعمال المرجل ( توريد , تركيب , تشغيل ) في عرضه المالي . 
7-2- قطع الغيار :

- على العارض تقديم قوائم بقطع الغيار لخمسة سنوات تشغيلية واحدة غير مسعرة ضمن عرضه الفني وأخرى مسعرة ضمن عرضه المالي , تحتفظ شركة مصفاة حمص بحق اختيار ما تراه مناسبا من هذه القوائم أثناء الدراسة الفنية . على أن تتضمن قائمة قطع الغيار على الأقل مايلي:
بالنسبة لقسم الأجهزة الدقيقة :

· المكونات الأساسية  لآلية إقلاع الحراق     ( مراقب لهب , شمعات اشتعال , ....  )
· 10% من طول الكابلات  
· شاشة  إظهار  كاملة (HMI).
· بطاقات نظام التحكم (المعالج , وحدة التغذية , وحدات الدخل/الخرج ) .
بالنسبة للمضخات :  (محور عدد اثنان , طقم باكات عدد أربعة , طقم بروانة عدد اثنان ) .  

 بالنسبة لمضخات المعايرة الكيميائية : ( طقم صمامات عدد اثنان ,  طقم موانع عدد أربعة ) 
7-3- المخططات وكتب التشغيل :

أمور تجب على المتعاقد ( يتعهد بها العارض ) : 
1- تسليم شركة مصفاة حمص ثلاثة نسخ ( باللغة الانكليزية) لجميع كتب معطيات التصميم , مخططات التوضع التفصيلية إضافة الى الوثائق التي تتعلق بأعمال التشغيل والصيانة .لجميع  تجهيزات المرجل من مضخات ومراوح ومحركات وصمامات وأجهزة وغيرها . 
2- تقديم مخططات حلقات التحكم , على أن تقدّم  البرمجيات المستخدمة في نظام التحكم على CD  (ثلاث نسخ ) . بحيث تسمح هذه البرمجيات بالدخول لمكونات النظام وإمكانية التعديل بسهولة . 
3- على العارض  تقديم نشرات و كاتالوكات فنية كافية لدراسة العرض المقدم .
   7-4- التدريب :
1- تدريب خارجي :
-على العارض تقديم عرض خياري بتدريب /4/ أشخاص في (بلد المنشأ) ولمدة أسبوع, وفق الجدول التالي :
الوصف

عدد المتدربين
مدة التدريب

تشغيل وصيانة

2
أسبوع واحد

أجهزة: التدريب على مكونات  وبرمجيات النظام ) software- hard ware ).
2
أسبوع واحد
وتتحمل شركة مصفاة حمص كافة النفقات (السفر- الإقامة- .......).
2- تدريب  داخلي:
· لـ/4/أشخاص في الموقع على (تقنية تشغيل المرجل وصيانته في الموقع)ولمدة أسبوع  
· لـ/3/ أشخاص في الموقع على ( تشغيل واستثمار وصيانة الأجهزة ) ولمدة أسبوع.
7-5- مدة التنفيذ : 365 يوماً  
7-6- التزامات الإدارة :
1- - تتعهد الإدارة بتسليم موقع المرجل الجديد الذي سوف يكون  قرب مراجل الطوارئ للمتعاقد.
2-  تتعهد الإدارة بتقديم الكهرباء , الماء ,هواء الأجهزة , و الفيول والغاز ومياه التبريد .... الخ    أثناء تشيد  المشروع . 
المرفقات :
1 - المواصفات القياسية السورية للفيول .

2- المواصفات الفنية لغاز الحرق . 

1- الستاندرات والكودات المطلوبة .
النهاية
	Book   of
Technical Conditions

For
 Supplying, Installing And Operating

Steam Boiler 

38kg/cm²

 Homs Refinery Co. 

(on-turn Key Basis)
Contents :
1. Scope of Work. 

2. Mechanical Part.

3. Electrical Part .

4. Instruments part .
5. Civil Part . 
6. Water treatment part .

7. General Requirements .

8. Attachments  .
1- Scope of Work :

The project will cover the following   :   design, supply, erection  and  operating  steam  boiler ,  the project is ( on turn key job basis ) .
 The project will be delivered to HRC  in guaranteed  conditions workings . 
According to the following technical specifications : 

- Outlet steam pressure  :   38 kg/ cm² .
-Outlet steam temperature : 450±5 C° .
- Outlet steam quantity : 25 t/h at least .

- Number of the burners : two burners . 
2-Mechanical Part.   
2-1- Boiler Data :

- Outlet steam pressure  :   38 kg/ cm² .

-Outlet steam temperature : 450±5 C° .

- Outlet steam quantity : 25 t/h at least .

Water and fuel specification provided by refinery :    

-Boiler feed water temperature : ambient temperature ( 5-20 ) C° . 

-Boiler feed water type : dimi water ( treated ) (water specifications attached)  .

- Feed water pressure : systematic atmospheric pressure .
- Types of used fuels : 

    a- Fuel oil (specifications attached) with systematic atmospheric pressure and temperature ( 70-80 )° C to boiler borders.
   b- Fuel gas (specifications attached) with pressure  ( 3.5-4) kg/cm2.
2-2- Technical Requirements :   

-The boiler shall be capable of producing steam at rated final pressure , temperature and steam flow when burning any of the specified fuels  .

- Operational pressure and  the temperature of steam should be constant at  any boiler's  capacity beginning from 60% .
- The efficiency  should not be less than 91% of nominal load .

- The bidder should provide fuel consumption drawings ( fuel- oil / fuel gas ) for boiler .

- The bidder should mention the types of metals for all pipes used in the boiler and their physical, chemical and mechanical specifications according to related standards .

- the bidder should provide two feed water pump groups with their required accessories for feeding the boiler , one in operation the other is on standby . 
- The delivered burners must be in accordance with the up to date low NOx type and must be able to burn completely , cleanly and efficiently all the fuels specified above . 

- A reduction pressure station of 38/14 bar with automatic control  should be erected with its accessories .

 - A special  stack for the boiler should be erected independently and it should achieve the operational and environmental conditions. 
- The contractor should install suitable valves on all pipes, that allow to insulate the boiler from all inlet and outlet  pipes .
- The contractor should erect galvanized ladders , stairs ,platforms and walkways for complete access to all instruments and equipment easily .
- The boiler must  be protected by a suitable shelter .  

-All materials and equipment must be new and not renewed , 
 - The bidder could pay a visit to H.R.C. in order to be fully aware of the  site of erecting the boiler . 

2-3- insulation : 

- All surfaces with temperatures exceeding      60 C° shoud be insulated wherever needed . The boiler,  vessels and pipes have to be insulated by any material environmentally accepted and this material have to be protected with  aluminum sheets . 

-  Easy removable insulating boxes have to be fitted in all locations that may need to be dismantled for reparation purposes . 

3- Electrical Part
Electrical Requirements : 
1-  All electric equipment of the boiler must be suitable for the EX. PROOF acc. to the type of the material which will be used to operate the boiler .

2-  The submitted electric equipment of the boiler must be acc.  to an international  standard : ( NEC- IEC) or their equivalents.
3-  Electric used  system : 380 / 220 -50 Hz

     3 ph +N+PE - 400 Volt - acceptable .
4-  All drawings - Catalogs - single line diagram - must be submitted.
5-  EX-PROOF - Certificate must be submitted for the motors and the relative equipment.
6- H.R.C will provide  the necessary electric power  for the boiler operation board .
4- Instrumentation Part

4-1-  : Field Instrumentation 

· include ( local indicators , switches , transmitters,…) for operating parameters (  Pressure , level , temperature , and flow ).
· All  field instruments should be of modern types , protection degree IP67  , designed and installed  in line with current EUROPEAN STANDARDS or their equivalents.

· Power supply of all  field instruments is 24 VDC. 

4-2-  Automatic Control of Boiler
The offered control  system should be pragramable logic control (PLC)  which consists of the following loops at least  :

· Combustion control system .

· Feed water control loop.

· Steam temperature control loop .

· Burner management  system (BMS)  .

  - local control cabinet for every burner  should be installed  with protection degree IP55 at least . 
    - control System components should be of modern version  for this kind of steam boilers control  .
· Human Machine Interface (HMI) should be installed . 
· Possibility for operating and shutdown from  site  OR   HMI .

· HMI should have screen for monitoring in real time and archive. And display the alarm and protection states .
· PLC modules installed in suitable cabinet with racks and connect with HMI . the contractor should built  a suitable room  for plc cabinet. Allowing to easy work with cabinet.  
· The contractor should install all parts for  safety operating and shutdown according his design ( relays , lamps ,contactors , horn , …) even they aren't mentioned above .

4-5- The System Accessories   :
1. Portable computer (Labtop) for loading the control software .
2. Colored laser  printer  to print the reports .
4-6- Cables  :
· The bidder should provide cables(Armed, PVC  isolation, Copper shield, High temperature resistance)
· To lay the cables inside metallic  tunnels with  tracks according to  the boiler environments .

· 25% as cables reserve  .
5- Civil Part
5-1 Site Information :

Site Description :The project will be done in  Homs Refinery Co.  which is at elevation of about 495 meters above sea level. 
Soil Information :The contractor has to do all necessary tests on the soil for design purpose.

5-2-  Excavation  & filling  :
- The contractor has to execute excavation  works  ( trenches  ,  electric channels , foundations …..etc) and   fill back the excavated areas  with suitable soil in well compacted layers.
-all electric cables must be laid in concrete channels witch will be filled with sand and must be dyed with red color . 
5-3-  Drainage And Sewerage System :
The bidder should  adhere to submit  a design for drainage and sewerage system for all the works and this system should be connected with the existing drainage and sewerage system .

5-4-  Painting: 
The bidder has to include in his offer his selection for the painting system for piping , steel structure , mechanical equipment, etc ....
 5-5- Earthquake:

Degree VII according to( MSK scale or Mercalli) .
5-6- Fire Alarm System :
- The contractor should supply and erect fire alarm system and connect it with the general fire alarm system of the refinery .
6- Dimi Water Part
6-1- Specifications of Feed Water 
-   PH = (  7±1 ) .
- Conductivity ( 25° C ( = 0.5 µ S/cm .

- Sio2 content = 20 µg/L .
- Temperature : Ambient .
6-2- The Internal Chemical Treatment System of Boiler :

- The bidder should provide the required chemical protection system  for the boiler , in addition to  all required equipment such as pumps , tanks and their accessories  , and to provide chemical materials usually used for this purpose during one year  guarantee period , and to guarantee safe and well operation , and they should be erected on 0.00 m . All above mentioned items should be according to the international  standards . 
6-3- Samples :

- The bidder should provide all necessary sampling equipment and required laboratory  apparatuses to make samples analyzing             ( spectrophotometer  , conductivity , PH)at least . 
these equipment should be according to international standards .
- The bidder should provide the way of analyzing the samples which should be acc. to international standards .

6-4- Chemical Cleaning of the Boiler :  

- The bidder should offer  all the required chemicals ( quantity , quality ) which will be used in the chemical cleaning of the boiler , and the related technical documents .
- The bidder should offer the procedure of chemical cleaning the boiler acc. to related
 international standard , chemical cleaning  should be done
7-General Requirements

7-1- General :
· The boiler shall be designed , constructed and tested for acceptance in accordance with latest editions of related standards . " a table of required standards is attached ".

· The contractor must symbolize all lines and equipment .in addition to marking All measurement parts according to the project drawings.
· The contractor must connect his lines with refinery lines( water, fuel ,air , steam ..)

· The contractor  should supply time schedule for works execution . 
· Any damage caused by the contractor or his sub-contractor to any part of exciting installation  on the HRC such as roads , electric  cables  ,water , steam pipes ……etc shall  be on his responsibility .
·  The contractor should take the rules of safety in H.R.C  into consideration during the execution  .
· The performance and operation tests will be carried out within a period of one week in order to  prove the guarantees .
· The contractor must provide Test certificate for all equipment in English.
Bidder should provide detailed price list for all works (Supply and Installation  and operating ) in his  financial offer .   
 7-2- Spare Parts :   

- The bidder should submit spare parts lists ,for five years operation, un priced  one within the technical  offer and another priced one  within the financial offer , H.R.C. keeps the right to choose suitable items during  the technical study  .
- spare parts lists should include at least the followings :
instrumentation part
· The main components  necessary for burner starting ( flame detector , ignition  electrode,… etc) 

· 10 % of cables' length.
·  HMI unit .

· PLC modules ( CPU, PS , I/O ,..) 
PUMPS : ( 2 shift   ,  sleeve : 4 sets  , impeller : 2sets ) .  

CHEMICAL PUMPS :  (valves: 2sets , seals : 4sets  ) 
7-3- Manuals And Drawings :
( The bidder adhere  )The contractor will have to:

1-  hand over to HRC three copies  ( in English language )  of all the design data books , lay out detailed drawings as well as  all the documentations relative to the operation and maintenance work . for all boiler equipments ( pumps, air fan , motors , valves , instruments ,….etc) .    

2- Submit all control  loops diagrams , all used programs on CD  (3 copies ) .with the possibility  of  modify easily. 
3- The bidder should submit catalogs and information sheets to study the  offer . 
7-4- Training : 
1- External training
-The bidder must submit an optional offer to train /4/ persons  in the country of origin ,. ) for one week according the following schedule :
Description
No. of trainees 

Duration 

Operation and maintenance 

2
One week

Instrumentation : training  on the  programs and   components  of system(soft ware – hardware .
2
One week
· HRC is responsible for all costs (travel, lodging…)
2- Internal  Training : 
1- For /4/ persons of HRC in the site  to attend technical seminar ( on the technology and operation of  boiler )  for one week . 

2- For  /3/ persons in site , on        (operation , investment  and  maintenance of instruments ) for one week .
7-5- Execution period : 365 days   .
7-6- The Administration's  Obligations : 
1- The administration will  deliver the site of new boiler which will be near the emergency boilers to the contractor  . 
2- The administration adhere to submit  electricity , water , instrument air , fuel oil , fuel gas and cooling water ……etc .during erecting the project 
7-7- Attachments :

1- Syrian Specification Standard of fuel .

2- Technical specifications of fuel gas .
3- Required standards and codes .
END


مواصفات مياه التغذية  ( الديمي )                                             Demi - WAter  
-   pH                                                                                           7   ± 1

-   SiO2                         ppm    aa       SiO2                            0.02

-    Conductivity   at      25  C                                    0.5 µ s / cm
المواصفات الفنية للغاز الطبيعي
                                                    ( Natual) OMAR  GAS FILED
CH4                                                    75                                                  
C2H6                                                   10


  5
  

C3H8 
        0.25                                  i-C4H10
              0.4                                                  n-C4H10
0.02                              
i-C5H12

                                     0.00                               n-C5H12   
                   9.50                                      CO2 
                       0.00                                        H2

                           0.00
H2S
                                                                                       Density               =      0.9 kg/m3                     
                                         10600 Kcal/kg   =    Caloric value
مرفق رقم واحد           Attachment no . 1       م .ق . س.  155
                    الجدول (1) الخصائص الفيزيائية والكيميائية :
	الخصائص
	المتطلبات
	Specifications 
	طرائق الفحص والاختبار

	الكثافة عند الدرجة ( 15 ) °س ( غ/سم³ )    حدا أعلى 
	0.995
	Specific gravity  at (15°C ) g/cm² at most 
	ASTM - D 1298

	درجة الوميض ( وعاء مفتوح ) °س            حدا أدنى    
	100
	Flash point ( open ) min 0
	ASTM - D92

	اللزوجة بدرجة ( 210  ) ف ( سنتي ستوك )  حدا أعلى
	40
	Viscosity (210 F ) centistokes 
	ASTM - D445

	نسبة الكبريت الكلي ( % وزنا )               حدا أعلى
	4.5
	Sulfur( % weight ) max
	ASTM - D1552

	نسبة الرماد ( % وزنا )                        حدا أعلى
	0.10
	Ash ( % weight ) max 
	ASTM - D482

	درجة الانصباب ( % وزنا )                    حدا أعلى
	+  24
	Pour Point ( % weight) max 
	ASTM - D97

	القيمة الحرارية ( صافي ) كيلو كلوري لكل كغ   ,   حدا أدنى    
	9200
	Caloric Value ( pure ) k cal  / Kg ,   min. 
	ASTM - 240

	محتوى الماء والرواسب  ( % وزنا )          حدا أعلى
	0.50
	Water by distillation ( %) weight  max .
	ASTM - D 96

	نسبة الاسفلتينات                                   حدا أعلى 
	8
	Al Sphattenes , max 
	UOP-614 OR ASTM -6560

	محتوى الماء بالتقطير  ( % ) حجما            حدا أعلى
	0.5
	Water by distillation ( %) volume max . 
	ASTM - D-95

	نسبة الفاناديوم    ( جزء بالمليون )              حدا أعلى
	125
	Vanadium ( part of million ) max 
	UOP-391 OR ASTM -5863

	نسبة الصوديوم ( جزء بالمليون )               حدا أعلى
	40
	Sodium ( part of million ) max
	UOP-391 OR ASTM -5863

	الرواسب الكلية ( % وزنا )                     حدا أعلى
	0.15
	Total sediments( % weight) max 
	IP -375 or ASTM -D-4870


4  -   -       الاعتيان

يتم الاعتيان بواسطة المواصفتين السوريتين التاليتين :

4/1   المواصفة رقم /506  / الخاصة ب : المنتوجات النفطية - الفحوم الهيدروجينية السائلة - الاعتيان اليدوي .

4/2   المواصفة رقم / 507 / الخاصة ب : المنتوجات النفطية - الفحوم الهيدروجينية السائلة - الاعتيان الآلي من خط الأنابيب . 
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